

NOTAS DE PRENSA

Destruyen el crédito agropecuario

"Cultivos permanentes tendrán prioridad"

Finagro creará un fondo al estilo IFI, para convertirse en accionista de proyectos productivos rentables de impactos social y regional. El algodón será un cultivo especial, dice el presidente de la entidad, Cesar Pardo Villalba.

Resucitar el crédito agropecuario es difícil. Pero hacerlo en tiempos de recesión es el doble de complicado.

De hecho, durante el primer trimestre del presente año la demanda de crédito para el campo cayó 20 por ciento en comparación con el mismo periodo del año pasado, es decir, que si el país continúa a este paso, el Fondo de Financiamiento del sector Agropecuario (Finagro) tiende a desaparecer.

Y que se está haciendo para evitarlo. El presidente del fondo, Cesar Pardo Villalba explicó a El Tiempo las medidas que se están adoptando para frenar esta situación.

¿Por qué los productores rurales no están demandando crédito?

Hay dos factores. El primero es el de la situación de recesión general que tiene la economía. El segundo es particular y tiene que ver con la calificación de riesgo que los bancos le están dando al campo.

El sistema bancario no está otorgando préstamos para actividades rurales, hasta el punto de que ni siquiera acepta garantías hipotecarias. Hay muchos proyectos rentables y listos para iniciar, pero que están parados por falta de crédito, a pesar de que Finagro tiene recursos suficientes para colocar. Si el banco dice no hasta ahí llega el impulso del agricultor.

¿Pero qué se va a hacer para destruir el crédito?

Hay que hacer que el crédito agropecuario se convierta en instrumento de política agropecuaria. El sistema nacional de crédito que se creó en 1990 no existe. Aunque tiene algunas funciones reglamentarias menores, la política crediticia para el sector están concentradas en la junta directiva del Banco de la República.



*Cesar Pardo Villalba,
Presidente de Finagro*

La banca especializada del crédito se acabó porque la Caja Agraria está en crisis, hasta el punto de que en el primer trimestre de este año redujo la colocación de recursos de Finagro en 80 por ciento. Los otros bancos, el Ganadero y el Bancafé también redujeron la colocación de recursos en el campo, correspondientes a Finagro. En total, la banca especializada disminuyó la intermediación de recursos de Finagro en 54 por ciento en el primer trimestre.

Entonces, del Sistema Nacional de Crédito lo único que queda es Finagro. Por eso debemos replantear esta situación.

¿Pero en qué consiste ese replanteamiento?

Hemos diseñado varias fórmulas. El Fondo Agropecuario de Garantías (FAG), que hasta ahora venía respaldando créditos a pequeños productores lo va a hacer para medianos, es decir que cubrirá

Pase a la siguiente página

Viene de la página 18.

a campesinos con activos superiores a 28 millones de pesos. La reglamentación está a punto de salir, al igual que la determinación del tipo de proyectos y cultivos que el FAG va a respaldar. Esto hace que el sector financiero tenga una mayor confianza en los agricultores.

Otra cosa que vamos a hacer es crear el fondo de inversión para capital de riesgo, el cual se constituirá con recursos diferentes a los de las inversiones forzosas. No vamos a comprometer el dinero que es para el crédito corriente.

¿En qué consiste este fondo?

Es un fondo que servirá para apalancar proyectos productivos rentables. Es decir que si alguien o un grupo de productores se unen para desarrollar un proyecto, el fondo entra a aportar capital semilla, durante un tiempo, constituyéndose en accionista, mientras la empresa presenta unos índices de solvencia para que pueda operar por sí sola. Estos proyectos deben tener impacto regional y social.

Creemos que inicialmente podemos arrancar con un capital de 100 mil millones. Estos proyectos se pueden hacer con pequeños, medianos o grandes productores.

¿Cuál es la diferencia con Emprender?

La diferencia es que Emprender no tiene recursos y que el nuevo fondo se va a manejar con mentalidad capitalista. Los proyectos que no sean negocio no los vamos a apoyar. La idea es que, en ningún caso, el gobierno aporte más del 49 por ciento del capital.

¿Qué sectores tendrán opción de recibir apoyo del fondo?

Esencialmente proyectos agropecuarios y rurales. Es decir, todas las actividades del campo, más aquellas que se realizan a su alrededor. Las cifras indican que el 30 por ciento del empleo agrícola y ganadero no se genera en estas actividades sino en otro tipo de servicios tales como distribución, ecoturismo, artesanías y transporte entre otros.

Pero adicionalmente, Finagro va a manejar recursos del nuevo Fondo de Investigación, Desarrollo Tecnológico y Protección Sanitaria.

¿Y cuál es la función de este nuevo ente?

No es que Finagro vaya a realizar investigación. Lo que se trata es de canalizar los recursos para la investigación que requieren institutos, universidades y otras instituciones.

¿Y qué recursos va a manejar ese fondo?

Se surtirá de los activos que quedan del Idema, aportes del gobierno y los bienes sobrantes del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), tales como fincas. El Ministerio de Agricultura le dirá a Finagro a qué entidad le debe girar los dineros y en qué condiciones.

¿Cuál va a ser el papel de Finagro en el Plan Colombia?

El Plan de Desarrollo nos brinda alternativas para darle dinámica al tema del sector agropecuario.

El Plan Colombia y el Fondo de Inversión para la Paz no van a concentrar sus recursos en la sustitución de cultivos y en las zonas de conflicto sino que van a tener un ámbito más amplio, enfocado a la reactivación general del campo. En este punto Finagro jugará un papel prioritario como canalizador de dineros.

*Entrevista especial realizada
por «El Tiempo»,
pág. 7B, mayo 24 de 1999.*

Adpostal



Llegamos a todo el mundo!
CAMBIAMOS PARA SERVIRLE
MEJOR A COLOMBIA
Y AL MUNDO

Le atendemos en los teléfonos
2438851 - 3410304 - 3415534
9800 15503 Fax: 2833345

NOTAS DE PRENSA